

Colombia | Mejor educación para todos

El Espectador (Colombia)

Juana Téllez

21 Jun 2017

Estas semanas hemos estado hablando de educación pero tristemente no por las razones que nos gustaría. Los maestros oficiales llevan casi tres semanas en un paro que ha impedido que los niños que asisten a esos colegios no puedan tomar sus clases. No quiero detenerme en las razones del paro y/o la validez o no de las peticiones de los profesores sólo quiero hacer énfasis en que este es un ejemplo de la discusión profunda en la que debemos entrar sobre la calidad y la cantidad de educación que reciben todos nuestros niños.

Colombia es un país muy desigual, los avances recientes son muy importantes, pero aun así seguimos siendo uno de los países más desiguales de la región. La desigualdad tiene muchas explicaciones pero hay una que considero capital y es la educación. En nuestro país nos queda mucho camino por recorrer para que el los niños tengan acceso al mismo nivel de educación sin importar el lugar o la familia en la que nacen. La calidad y el acceso a la educación son muy diferentes si naces en una gran ciudad frente a una zona periférica del país, el área rural o dentro de una familia de clase baja, media, alta o altísima. El número de horas al día que estudian los niños en colegios privados de calidad son mucho mayores que los de los colegios oficiales y los esfuerzos del gobierno actual para ir a una jornada única universal aún son marginales.

Aunque tenemos cobertura universal en educación primaria y la gratuidad es una realidad nacional, la calidad es muy diferencial y ese es uno de los principales temas que nos debe ocupar en la política publica de los años por venir. El acceso a educación pre-escolar sigue siendo bajo y los hogares de menos recursos son los más afectados. Lo que amplía la brecha de desigualdad desde el inicio del proceso educativo. El nuevo gobierno deberá construir sobre las mejoras en infraestructura y gratuidad y avanzar en dar acceso a educación de la misma calidad a todos en el futuro mediano para romper una de las barreras más grandes a la equidad.

Juana Téllez
BBVA Research
@juanatellez

El presente documento, elaborado por el Departamento de BBVA Research, tiene carácter divulgativo y contiene datos, opiniones o estimaciones referidas a la fecha del mismo, de elaboración propia o procedentes o basadas en fuentes que consideramos fiables, sin que hayan sido objeto de verificación independiente por BBVA. BBVA, por tanto, no ofrece garantía, expresa o implícita, en cuanto a su precisión, integridad o corrección.

Las estimaciones que este documento puede contener han sido realizadas conforme a metodologías generalmente aceptadas y deben tomarse como tales, es decir, como previsiones o proyecciones. La evolución histórica de las variables económicas (positiva o negativa) no garantiza una evolución equivalente en el futuro.

El contenido de este documento está sujeto a cambios sin previo aviso en función, por ejemplo, del contexto económico o las fluctuaciones del mercado. BBVA no asume compromiso alguno de actualizar dicho contenido o comunicar esos cambios.

BBVA no asume responsabilidad alguna por cualquier pérdida, directa o indirecta, que pudiera resultar del uso de este documento o de su contenido.

Ni el presente documento, ni su contenido, constituyen una oferta, invitación o solicitud para adquirir, desinvertir u obtener interés alguno en activos o instrumentos financieros, ni pueden servir de base para ningún contrato, compromiso o decisión de ningún tipo.

Especialmente en lo que se refiere a la inversión en activos financieros que pudieran estar relacionados con las variables económicas que este documento puede desarrollar, los lectores deben ser conscientes de que en ningún caso deben tomar este documento como base para tomar sus decisiones de inversión y que las personas o entidades que potencialmente les puedan ofrecer productos de inversión serán las obligadas legalmente a proporcionarles toda la información que necesiten para esta toma de decisión.

El contenido del presente documento está protegido por la legislación de propiedad intelectual. Queda expresamente prohibida su reproducción, transformación, distribución, comunicación pública, puesta a disposición, extracción, reutilización, reenvío o la utilización de cualquier naturaleza, por cualquier medio o procedimiento, salvo en los casos en que esté legalmente permitido o sea autorizado expresamente por BBVA.